

Notas de sport

Ciclismo.—En Nueva York ha comenzado la séptima carrera de seis días que anualmente se disputa en la pista de Madison-Square.

Esta prueba gigantesca se anuncia este año como llamada a despertar mayor interés que en años anteriores, y en ella toman parte diez y seis equipos compuestos de los mejores corredores europeos y americanos. Cada equipo se compone de dos hombres y uno de ellos debe estar constante mente en la pista.

Cuando M. Sullivan dirigió la salida de los equipos se encontraba en Madison-Square un público tan numeroso que se calcula excederá de 25.000 personas.

Automovilismo.—Según noticias recibidas de París, el mal estado de carreteras de Francia por consecuencia de las nieves abundantes de estos días, ha impedido al conde de Dion hacer su viaje a España para preparar la ruta para la carrera de automóviles entre París y Madrid que se celebrará en el próximo mes de Marzo.

En sustitución del conde de Dion se espera aquí dentro de breves días, con el indicado objeto, a otro socio del Turin Club de París.

Cinegético.—El sábado salieron de Madrid, en varios automóviles, los cazadores invitados por el conde de Valdelagraná a la montería que ha organizado últimamente en su finca de Cabaneros, de los montes de Toledo.

Los expedicionarios son, entre otros, los duques de Prim, Castillejos y Arrión; el capitán general Primo de Rivera; los marqueses de Villaviciosa de Asturias y Vizcaya, y los Sres. Rivera y Bermejillo (D. Javier).

Salieron los cazadores por la tarde, en los automóviles la mayoría, para pasar la noche en Toledo y salir por la mañana para Cabaneros.

La finca, donde la casa mayor es muy abundante, dista de Toledo cien kilómetros.

LOS GATOS

Veneno en las uñas de los mininos.—Gatos rabiosos.

En el «Diario de la Marina» hemos visto un curioso artículo del Dr. Travellés, en el que se expone los peligros que ofrecen los gatos y se da cuenta de los estudios que hace diecisiete años viene realizando acerca de los mismos Piquet, uno de los naturalistas más eminentes del Reino Unido, que ha encontrado un humor venenoso que se segregó por las uñas aunque no era visible por ellas, sino a su alrededor, en todos los animales de esta especie.

Sabido es que el mencionado orden quinto (gatos) lleva como características las de ser carnívoros y garras retractiles, y que, entre otros varios, pertenecen a ellos el león de Asia y África, de una pieza de color amarillo rojizo el tigre de la India, pintado de rayas blancas y negras sobre fondo amarillo; el leopardo (F. leopardo), que llegó a medir hasta dos metros y medio; la pantera de Asia y África; la gran pantera de América, o jaguar, y los más pequeños, el gato claro, conocido también por el león corval, y el gato doméstico.

Pues bien; este último, que tiene tan aparentes cualidades para la domésticidad y donde se presentan variedades tan finas y humildes, al parecer, como las de la casta de Angora, en precisamente el más venenoso en cuanto a sus afiladas uñas se refiere.

«No basta», dice Piquet, «acerde al procedimiento que algunas personas emplean de cortar la punta del clavo del felino por la fácil que era que se llegase a concretar, como vulgarmente se dice, y ahora se comprende, merced al descubrimiento del sabio inglés, visto que al dar el gato la zarpad, sus músculos se distienden, las uñas contráctiles salen de su cámara carnosa, donde estaban como guardadas en un estuche y al salir lo hacen rodados de un jugo, invisible a la simple vista, que es el que se introduce en la piel al ser ésta hondida por la punta de la uña.

Es decir, que se verifica en esta acción una verdadera inyección de veneno muy parecida a la de

vibora y ciertos reptiles, con la única, pero esencial diferencia de que mientras en éstos el veneno es el diente en el que por medio de glandulas se segregan por su punto, y en vista de un pequeño cono, la sustancia venenosa, en los gatos el veneno no va rodeado de «tintanos», digiriéndose así para que mejor se lo absorba, al exterior de la uña, la cual se limpia de él, introduciéndose en la piel, volviendo a mojarse al entrar en su estuche, ó sea la carnosidad que recubre y guarda la uña, nuevamente así dispuesta para volver a causar daño.

Contra estas intoxadoras inyecciones, el doctor Piquet recomienda tres remedios, de los cuales reserva uno para el caso extremo de que el felino esté rabioso, pues también es sabido, y conviene aquí repetirlo para vivir preventivos, que es muy común probable que los gatos tengan accesos de rabia (más general que los perros) y en ellos ésta es aún más terrible que en los canes.

Este remedio sin extremos para la rabia es la cauterización por el hierro rosado, aunque es cierto que es muy probable que esto no fuera bastante para impedir los terribles efectos de la rabia; y los otros dos, para el arañazo cardíaco, son lociones de agua fría ó saliva en ayunas.

Nosotros sin embargo—dice el articularista—proponemos otro todavía más sencillo, y desde luego más radical: no tener gatos y no tocarlos ni acercarnos a ellos.

NOTICIAS

Los maestros de las Escuelas públicas señores Carasatorre, Sans, Garmendia, Barberá, Martín, Gurruchaga, Zarzana y Oslengua, han remitido á la sección de Fomento del Ayuntamiento, las relaciones mensuales de los niños matriculados que han asistido á sus Escuelas durante el mes de Noviembre último.

Del 10 al 15 del actual, el cañón sito en el parque de la Plaza de Gipuzcoa disparará á las 11 h. 52 m. y 58 s.

Bellas Artes

Esta tarde, á las cinco y cuarto, se celebrará función de matinée en el teatro de Bellas Artes.

Se pondrá en escena el gracioso juguete en dos actos «Los langostinos» y se entregarán juguetes en un acto «Picapica», en el que el señor Barreiro hace gala de sus grandes dotes de artista.

En la dársena entró ayer, procedente de Gijón el vapor «Mieres», con cargamento de carbón mineral.

Ayer fueron conducidos desde la cárcel del Antiguo al Juzgado de instrucción, los presuntos autores del crimen de Alza, y tres jóvenes como promovedores de la riña ocurrida en Astigarraga el domingo último, de los que resultó herido de arma blanca Pedro Arbelaitz, de cuyo hecho tiene conocimiento nuestros lectores.

Auténticos se presentaron en esta reunión varios «cercicos hemos», manifestando su agradecimiento al señor Rodoreda, director de la Banda municipal, por haber accedido á la súplica que hicieron por medio de nuestro periódico, para que figurase en el programa del concierto del domingo último, la preciosa mazurka «Amores de Lolita», que fue interpretada con gran expresión y armonía, siendo muy aplaudida por el numeroso público que escuchó con religioso silencio la obra del maestro Larruquer.

D. Miguel Sanz, vecino de Irún, ha sido autorizado por el gobernador civil, para trasladar los restos mortales de doña Ana Vicenta Aramburu Pagadizabal y de D. José Diego de Toledo, de una sepultura á otra en el cementerio de Tolosa.

Para desempeñar el cargo de inspector de carpas en la Aduana de Irún, ha sido nombrado por la autoridad competente, don Ramón Larranaga.

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—</